

La Diputación invertirá 113.000 euros en una glorieta en A Cabana

REDACCIÓN FERROL

La Diputación Provincial de A Coruña destinará 113.326,20 euros a la construcción de una glorieta entre Aneiros y A Cabana, en el punto kilométrico 1,150 de la DP-3612.

El proyecto se incluye en la segunda fase del Plan de Inversión en Vías Provinciales y tiene como objetivo lograr la autorregulación en una zona que registra un tráfico muy intenso, especialmente en los meses de verano, porque se trata de una carretera que conduce a las playas del municipio.

La rotonda tendrá cuatro accesos de diámetro exterior de 31 metros, incluidas las aceras y uno interior de 10 metros que permitirá el giro de cualquier vehículo; según se informa desde el organismo provincial. ■

Convocan la reunión con los grupos sobre el mercado de Caranza

REDACCIÓN FERROL

Las entidades de Caranza que denuncian la situación del mercado del barrio y demandan una actuación en este espacio han convocado a los grupos municipales a una reunión el próximo 10 de abril, a las 12 horas en el Concello. Su intención, como ya anunciamos, es conocer los planes de cada partido. ■

La basura no se recogerá en Semana Santa los días 17 y 19

REDACCIÓN FERROL

La empresa Urbaser, que se ocupa de la recogida de basura y la limpieza viaria, ha dado a conocer el plan de trabajo para la próxima Semana Santa. Así, no habrá servicio de recogida las noches del jueves 17 y el sábado 19, debido a la coincidencia de



Esta imagen no se había repetido desde hace cinco años

JORGE MEIS

Reaparecen en el arenal de Ponzos los restos del bosque fósil descubierto en 2009

La bajamar deja al descubierto este hallazgo, de 5.600 años de antigüedad

REDACCIÓN FERROL

El mar se resiste a dejar de darnos sorpresas este año. A las últimas tragedias ocurridas en las costas gallegas y a los temporales que azotaron durante el invierno la comunidad —dejando algunas playas de la comarca prácticamente irreconocibles— se suma ahora la reaparición del bosque fósil de Ponzos, que en el año 2009 atrajo a multitud de curiosos a la playa para presenciar el fenómeno.

Desde la sociedad Columba se informó ayer de que las mareas han vuelto a dejar al descubierto

los restos del hallazgo, visibles durante la bajamar.

Fue a finales del verano de 2009 cuando a lo largo de varios días pudieron verse vestigios de lo que en su día fueron árboles, habitualmente tapados por el mar ya que se encuentran a cierta distancia de la línea de playa.

INVESTIGACIÓN

Entonces se llevó a cabo una exhaustiva investigación que acabó por determinar que el bosque fósil tiene 5.600 años de antigüedad.

Fueron el Instituto de Biodiversidade Agraria e Desenvolvemento Rural de la Universidad de Santiago y el Instituto Universitario de Xeoloxía de A Coruña los que se ocuparon de realizar la prueba del carbono 14, que confirmó la teoría que ya venía defendiendo el responsable de este

último organismo, Juan Ramón Vidal Romaní, en cuanto a la edad de los restos.

Hace 5.600 años, la línea de costa se encontraba mucho más adelantada que ahora —el nivel del mar se situaría entre tres y cuatro metros por debajo del actual—, pero fue el avance de las dunas lo que provocó el enterramiento del bosque, cuya composición era muy similar al arbolado autóctono actual (robles, sauces, alisos, abedules y pinos).

Desde 2009 hasta ahora el mar no había dado la oportunidad de volver a contemplar este singular espacio, pero estos días ha vuelto a reaparecer, aunque no lo ha hecho en la misma época que en la ocasión anterior. En 2009 fue a finales de verano cuando pudo observarse y ahora resurge recién iniciada la primavera. ■

Protesta en Santa Mariña por el entorno de la vía de FEVE

REDACCIÓN FERROL

Los desprendimientos de tierra en la zona de la vía de FEVE así como el mal estado de las barandillas y escaleras de la pasarela peatonal en las zonas de O Loureiro y O Casquido, en el barrio de Santa Mariña, llevan de nuevo a los vecinos a convocar una

concentración mañana sábado a las once de la mañana en el propio paso de peatones.

La entidad vecinal recuerda que se ha dirigido al Concello en numerosas ocasiones para denunciar esta situación sin que se haya corregido, por lo que intenta forzar una respuesta con esta nueva protesta. ■

Orgullo... ¿de qué?

FRAU MERKEL

Sostengo, como Pereira, que podría reconocer a un ferrolano entre un grupo de gallegos esperando a ser fusilados (es mi columna y los pongo en la situación que a mí me parece, ¿pasa algo?). Otros llorarían, rezarían, gritarían, cantarían o intentarían escapar mientras que nuestro paisano estaría callado y tendría la cabeza alta, los ojos burlones, las rodillas temblorosas y una mueca en la cara que transmitiese algo así como “me resbala que me ejecutes, tío, ¿me entiendes?”. Porque somos orgullosos, mucho, aunque nunca he tenido claro por qué.

¿Será de nuestros logros a lo largo de la historia? Hombre, Gonzalo Torrente Ballester, Emilia Pardo Bazán y Jesús Vázquez no están mal, pero a partir de ahí la lista empieza a decaer seriamente (en algún caso tremendamente si se ponen a pensar en cierto sujeto pequeño con bigote). Supongo que sí podríamos felicitarnos porque en una ciudad completamente fracturada social y políticamente como esta no estamos todos los días en las barricadas arrojándonos nuestros ancestrales errores a la cabeza. ¿Será de nuestra capacidad para la lucha social? Lo dudo, sobre todo porque si algo ha demostrado este siglo y la última parte del pasado es que aquí, cuando hablamos de La Empresa, lo que realmente importa es cuánto dinero se pone sobre la mesa a cambio de recibir, con orgullo, eso siempre, el bofetón. En mi opinión sí debería enorgullecernos la red de organizaciones sociales de las que disponemos, que no dan la espalda a nadie y por ningún motivo y que han construido de cero, con mucho esfuerzo (y más esfuerzo y más esfuerzo) una ciudad en la que (casi) todos los problemas pueden tener un principio de solución. Ni siquiera voy a entrar en nuestro “poderío” económico, porque me da la risa y en cuanto a nuestra posición en el panorama intelectual o artístico mundial, lamento pensar que nuestro último gran logro en ese sentido sea el haber conseguido traer el concierto de David Bisbal...

Y es que cuando un pueblo ya no recuerda por qué solía ser orgulloso, tal vez debería volverse humilde, cualidad que, por cierto, es la marca de las civilizaciones que son grandes de verdad. De lo contrario, todo ese carácter es solo chulería, que rima, muy adecuadamente, con vacía.